

Depuis que Pie X s'est réservé les nominations, sur 36 choix, l'administration compte pour 14, l'enseignement pour 15, le ministère paroissial pour 5, la prédication pour 2. On a beaucoup remarqué cette tendance du Souverain Pontife à choisir ses candidats dans l'enseignement des grands et petits séminaires.

Autre remarque : le nombre de prêtres élevés sur place, dans leur diocèse d'origine ou d'adoption. Il n'y en avait précédemment que 3, en deux ans, Pie X en a ajouté 7.

Si nous essayons une statistique des diocèses de France qui s'honorent, à bon droit, d'avoir concouru à former l'épiscopat actuel, voici les remarques qu'elle suggère :

26 diocèses n'ont fourni aucun évêque.

32 diocèses ont fourni un évêque.

16 diocèses en ont fourni 2.

Les diocèses les plus riches en évêques sont : Paris, avec 11 ; Nîmes et Mende, avec 4 ; Besançon, Lyon, Toulouse, La Rochelle et Saint-Brieuc, avec 3.

Observons enfin que sur les 11 candidatures du clergé de Paris, 10 sont antérieures à la dénonciation du Concordat, tandis que sur les 4 du diocèse de Mende, 3 sont postérieures. Le diocèse de Mende, paraît avoir les faveurs du Souverain Pontife. On l'a dénommé, à juste titre, le "diocèse des sources."

L'autel de la Grotte de Lourdes.

Le 26 juin dernier, fête du Sacré-Cœur, a été inauguré le nouvel autel élevé, dans la grotte même, à l'honneur de la Vierge Immaculée.

Cet autel, chef-d'œuvre d'Armand Calliat, de Lyon, est une gracieuse réplique de celui de l'église du Rosaire. Une pierre gris-bleu de Lourdes lui sert de base. Sur le fond blanc du tombeau, du Carrare le plus pur, se dresse, entourée d'une gloire ou d'un nimbe d'émail aux tons les plus doux et les plus attrayants, agrémenté de belles églantines, Notre-Dame de Lourdes en bronze émaillé. La Vierge est là, faisant glisser entre ses mains les grains de son chapelet, attentive aux *Ave* de Bernadette que l'on voit à sa droite, candide et confiante, un cierge d'une main, le chapelet de l'autre, buvant à longs traits la ravissante beauté de sa céleste Dame et lui disant toujours : *Je vous salue, Marie !* A gauche de la Vierge, un ange, à genoux, la tête profondément inclinée dans l'attitude de la plus profonde vénération, que tout le monde se plaît à